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＜調査概要＞ 

調査期間：令和５年４月６日（木）～４月 14日（金） 

調査対象：「サンライズ山北」「ヒルズタウン丸山」「みずかみテラス」の居住者 89軒 

調査方法：ポスト投函配布・郵送回収 

回収数 ：33人 

回収率 ：37.1％ 

資料４ 
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（１）家族構成 

Ｆ１ お住まいの方の家族構成を教えてください。 

「夫婦と子ども世帯」60.6％が最も多く、以下「単身世帯」18.2％、「夫婦のみ世帯」12.1％と

なっている。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（２）移住・定住時の年月 

Ｆ２ 山北町に移住・定住したのはいつですか。 

平成が８人、令和が25人となっている。 

                  単位：人 

平成 8  令和 25   

     総計 33 
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（３）以前住んでいた場所 

Ｆ３ 以前住んでいたところはどこですか。 

神奈川県内が26人で、神奈川県外が７人となっている。 

                単位：人 

神奈川県内 26  神奈川県外 7    

県西地域 15       

その他 10       

記入なし 1       

      総計 33 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（４）山北町を知ったきっかけ 

問１ 山北町をお知りになったきっかけを教えてください。（○は１つだけ） 

「近隣の市町に住んでいたから」24.2％が最も多い。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

24.2 

21.2 

12.1 

12.1 

9.1 

0.0 

21.2 

0％ 15％ 30％ 45％

近隣の市町に住んでいたから

町内に住んでいたことがあるから

観光や仕事などで訪れたから

テレビやインターネットなどで見たから

親戚や友人などが山北町にいたから

山北町のイベントに参加したことがあるから

その他
n=33

・勤務先から車で30分以内の所で、東京

方面を探したらここしかなかった。 

・みずかみテラスを見つけたため。 

・父の仕事 

・SUMO賃貸 

・世帯主の出身地だから。 

・みずかみテラス 

・不動産業者さんよりのご案内。 
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（５）山北町に住むようになった理由 

問２ 山北町に住むようになった理由を教えてください。（○はいくつでも） 

「良い物件があったから」60.6％が最も多く、以下「自然環境がよいから」45.5％、「山北町が

気に入ったから」24.2％と続いている。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（６）山北町のよいところ 

問３ 山北町に住んでみてわかった、町の良いところを教えてください。 

 

 

⚫ 大自然に囲まれているところ。夫の地元に帰ってきてくれた妻たちのつながりが意外と強いのは

山北町の位置が奥まっているからなのでしょうか？（良いところ） 

⚫ とにかく自然がいっぱいで大きな公園が多く、以前よりも子どもたちがのびのびと遊ぶことが出

来ています。またお祭りなどの行事も充実しているのでとても気に入っています。思い切って移

住して良かったです。 

⚫ のどかで子どもがのびのび遊べている。子育て支援が手厚い。 

⚫ 公園がきれい。人が少ない。 

⚫ 保育園に入りやすかった。 

⚫ 町職員の対応が親切でした。 

⚫ 山や川、自然がとても近く、人も優しい。空が広く星がたくさん見える。公園がたくさんある。 

⚫ 静かでアットホームな雰囲気で住みやすい、子どもを育てるのに良い環境。 

⚫ 自然豊かでのどか。ごみごみとしていない。つぶらの公園に遊具が増えた。 

60.6 
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0％ 20％ 40％ 60％ 80％

良い物件があったから

自然環境がよいから

山北町が気に入ったから

子どもの教育のため

転勤などの仕事上の関係から

親や家族と一緒に住むため

住まいや子育てなどの支援が充実しているから

通勤・通学や買い物に便利だから

その他
n=33
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⚫ 人がすばらしい。皆良い人。水が美味しい。川がきれい。近くにキャンプ場や森が多くて良い。

役場の方々が親切。 

⚫ 地域の皆様があたたかい（優しい）。空気がきれい。 

⚫ 自然豊か。 

⚫ 幼稚園の先生や地域の方がとても子どもに優しくて、たくさんの体験をさせていただきました。

子ども同士、喧嘩をしても助け合ったりできる優しい子どもたちに成長していて、ありがたい環

境でした。自然が多く、目からも耳からも癒されるものが身近にあります。まだ子どもが小さい

ので、自然を一緒に楽しめます。 

⚫ とても静かに過ごせる所。車や自転車で充分買い物ができる所。山や川が身近で少し行けば海も

見える所。 

⚫ 静か。自然が豊か。密にならない。 

⚫ 静かな町。水がきれい。 

⚫ 近所の人が、子どもを見ていてくれたり、色々と気にしてくれるところ。自然が多いので、子ど

もには良い環境でいい。 

⚫ 自然環境が良い。景色が良い。都会と程よい距離。野生動物、野鳥が多い。 

⚫ 自然が多い。静か。土地が安い。 

⚫ 自然が多い。町の人が優しい。 

⚫ 自然豊か、家賃が安い、各方面のアクセスが良い、静か。 

⚫ 自然に恵まれているところ。 

⚫ 自然が豊か。町の方が親切。利便性。 

⚫ 空気がきれいで、山々の景色や水が美しく過ごしやすいです。 

⚫ 保育園も小学校も小規模なので、保育者、先生方の目が行き届いていて手厚い。町の補助がたく

さんある。町営住宅がある（多め）。近所のお婆ちゃんが子どもによく声をかけてくれる。お祭

りなどのイベントで、子どもたちへのご褒美がたくさんある。商店街のお店で PayPay（キャッシ

ュレス決済）が使える。 

⚫ 自然豊か。 

⚫ 空気が良く、人が穏やか、伝統行事などもあり、子育てに最適。人数が少ないから、その交流の

しやすさ、大自然が身近。 

⚫ 自然豊か。近隣の方々の温かさ。都内や埼玉への行き来もしやすい。ほど良い距離。 

⚫ さくらの湯、ぶなの湯の町営の施設があるところ。おだやかで親切な気質の方が多い。無人販売

所などもあり、果物や野菜を買えるところ。御殿場、小田原、箱根などへのアクセスが良いとこ

ろ。 

⚫ 自然が豊かで大人も子どもものびのびと生活ができる。その上、交通の利便性が高く生活に不自

由することがない。チェーン店などの近隣にある業態が無いことがメリットだと感じる。 

⚫ 星がきれい。山が近くにあるので季節の移ろいを間近で感じています。 
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（７）山北町の悪いところ 

問４ 山北町に住んでみてわかった、町の悪いところを教えてください。 

 

 

⚫ 地形的に仕方がないが、交通の便が悪いかなと。最近は東山北方面にまちづくりが進んでいて、

お店が多く、山北方面にお店が無いこと。第二東名のＩＣがなぜ今の場所だったか。残念です。 

⚫ 特にありませんが、以前よりも木々に囲まれているので花粉症になったというぐらいです。 

⚫ 交通の便が悪い。 

⚫ 買い物と外食の選択肢が少ない。バスが少ない。近隣の人が若干煩わしい。ごみの収集日を増や

してほしい（不燃物）。 

⚫ 子育て世帯向けと言ってもベビーカーがスムーズに行かない道が多い。子どもの遊べる場所が少

ない。買い物ができるところが少なすぎる。電車の本数が少ない。 

⚫ 買い物をするところが少ないこと。 

⚫ コンビニが遠い（少ない）、ショッピングモールが無い。歩道がせまい。 

⚫ スーパーやドラッグストアが歩いて行けるところにない。もう少し便利になってほしい。 

⚫ 粗大ごみの回収が大きさに関わらず１つ 1000 円は高い。持ち込みは事前予約の上、平日のみの

受入は持って行けない。駅周辺に複合施設の買物ができる場所がない。駅前に駐車場がない（今

は体育館跡に駐車場があるので助かっています）。駅前の通りが一方通行の標識はあるが、見落

としやすいのか逆走の車がいる。246 が渋滞している時に樋口橋の交差点が全く進まない。う回

路もない。自治会がイヤ。住んでいるところだけの自治会ならまだ仕方ないが、連合があるとは

知らなかった。つぶらの公園はせっかく富士山が見えるのに、駐車場が 8:00～17:00しか空いて

いない。ガソリンスタンドが高い。 

⚫ 子どもが病気をしたりすると、車が無いと超不便。それから出前もないし、子どもが病気になり、

自分もうつったりすると、何も頼るものがない。山北出身じゃなくて、近くに親や友達がいない

人が頼れるものがない。田舎で不便だけど、意外に家賃が高い。 

⚫ 車が無いとどこにも行けない。 

⚫ 公共料金がクレジットで支払えず、ポイント利用に繋がりません。今まで何度か引っ越しをしま

したが初めてで、何とかこんなご時世なので対応していただきたいと思います。自衛隊の騒音や

振動が不安な気持ちになります。恐ろしいです。車が無いと生活ができません。バス停が遠すぎ

て利用（健康な人でないと）ができないと思います。（こちらへ来る前は２時間に１本でも無料

で巡回バスが利用でき、小田急、ＪＲへ行けました）。体育館が無くて、卓球も出来なくて残念

です（他の町に利用料を払っています。もったいない）以前住んでいたところでは自治会で高齢

の方が卓球サークルをされて健康づくりをされていました。 

⚫ 悪いとまでは思いませんが、電車の本数は限られるので、乗り換えの時、駅のホームで 30分ほど

待つことがあるところ。ゴミ袋に名前を書かなくてはいけないのは抵抗感があります。20時にス

ーパーが閉まるので、遠くに出勤していると困ります。 

⚫ 買い物が不便。山北駅に階段しかないのが不便（高齢者が多いのに）。 
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⚫ 杉、ヒノキ、ブタクサの花粉がヒドイ。病院が少ない。電車の本数が少ない。バスも。公園がい

まいち。道に犬の糞が多い。 

⚫ 私が小さいとき（30 年間）からですが電車が不便。 

⚫ 飲食店・スーパーが少ない。電車の本数が少ない。森林の手入れがされていない。空家が多い。

ブヨ、ヒル、マダニがいる。 

⚫ 都市ガスがない。水道料金。 

⚫ 御殿場線の本数が少ない。運動できる施設が無い（トレーニングジムなど）。 

⚫ 水が美味しいと思いとても楽しみに期待していたが、水が不味かった。カルキが強いのか、水滴

を拭かないで乾くと白く残り、驚きました。検査をしてほしいです（丸山）。学校の水は美味し

いと子どもが言っています。 

⚫ 噂がすぐ広がりプライバシーがあまり守られない。アレルギーとか関係なく、お婆ちゃんから子

どもが食べ物を貰ったりする。町の中で安く買い物できるお店が少ない。子どもの健診（１歳半、

２歳など）がいつもお昼過ぎ。いろいろな待ち時間がとても長いので改善を希望します。 

⚫ 情報発信力（山北町を知らない人が多いです。同じ神奈川県に住んでいても）。 

⚫ 元々分かってはいましたが、少し公共交通機関でのアクセスは不便です（不便を楽しむぐらいの

気持ちで住んでいるのであまり気にはしていませんが）。もう少しシェアカーなどが新松田だけ

でなく、東山北付近にもあると友人、知人を呼びやすいです。 

⚫ 買物の店舗が少ない。交通の便が悪い。 

⚫ 駅前商店街がシャッター街化しており、元気がないこと。意外と子どもが遊べる広場のようなも

のがない（少ない）。ボール遊び OKの場所（駅近で大きい子どもたちが遊ぶ場所がない様子）。

自治会が分かりづらい。 

⚫ 悪いところは特に思いつきませんが、個人店がここ数年で多くなくなってしまったと聞きました。

残念です。日常のお買い物が不便と感じることはあり、量販店でなく、地域のお店で交流があっ

たら良かったとは思いました。 

⚫ 交通の便、御殿場線の本数が少ないところ。各学校へ遠いのもあるので、新松田へのバスと小中

学校へのバスの本数が多いと助かると思います。 

⚫ 改善点としては子育て世代への充実、アプローチが弱いと感じる。自然体験など小さな子どもに

森林を感じさせ、子どもの喜びを通じて子育て世代と親に山北町の価値を実感させるべきだと思

う。 
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（８）移住・定住者を増やすために町が改善すべきところ 

問５ 山北町は、皆さまのように移住・定住してくださる方を増やしていきたいと考えています。 

そのためには、町がどのようなところを改善したり、力を入れたりしたら良いと思うか、ご

意見をお願いします。 

 

 

⚫ 住環境の整備。一軒家ブームの今のうち、丸山分譲地のような住宅街を駅前や主要道路の近くに

造成してみて、目玉としてはどうか。公園付きの分譲地、大井町（役場前）の住宅地のようなイ

メージ。他市町と同じ施策を売りにしても埋もれてしまって目立たない。 

⚫ ＳＮＳなどが盛んな世の中なので、Instagram や Twitter などで良いところをもっとアピールす

ると良いと思います。もし必要なら協力したいです。 

⚫ 雇用が増えるといいと思う。 

⚫ ショッピングモールがあったらいいかも。 

⚫ 駅前にスーパーがあるとよい。100円ショップなど。 

⚫ 駅付近にも食材の買えるスーパーが出来たり、子どものための遊び場を増やしたりすると良いと

思う。車を使わないで済むのが１番住みやすいと思います。 

⚫ 駅周辺で買い物ができるスーパーを誘致してもらいたい。 

⚫ 若い世代の交流の場があれば。美味しいご飯屋さんやカフェ、パン屋さんなど少し出かけられる、

集まれる場所があったら活気も出そう。 

⚫ 若い世代が魅力を感じるのは商業施設のようなものが町にあったら、子育て世帯が喜びそう。お

店がもっとあったらいいなと思う。 

⚫ 家は良いが、結局買い物やレジャーは町外へ行く。１日過ごせる場所、買い物のしやすい広い店

が欲しい。花が１年中咲く、見応えのある公園が欲しい。さくら祭りや産業まつりなど、イベン

ト内容や、お店が少ない（大井町の産業まつりが面白く、長時間居られた）。働いている人が参

加しやすい自治会の活動方法。丹沢湖周りのドライブ、レジャースポットの整備。道の駅が小さ

すぎる。行政、観光、お店の情報が町の HPはあるが、検索をしてもとにかく出てくる情報が少な

い。さくらの湯に町民割引き。ジムがあると良い。 

⚫ 若者の事業を応援するような制度を作ってほしい。こども支援をふやす（お金だけでなく、支援

センターの土日も開けるとか、ベビーシッターのサービスを行政サービスの一環として安く使え

るとか、そういう事）。保育園の基準をうんと緩くするとか。月 64時間→月 30時間とか。魅力

的な住宅を増やしてほしい。公園を増やしてほしい。教育に力を入れてみてはどうか（モンテッ

ソーリの保育園があるとか小学校や中学にもっと面白いカリキュラムを導入するとか、基本「意

識が高い」家族は都会へ行きがちなので、その辺を補足してみるとか）。保育園に病児保育のシ

ステムを導入してほしい。家賃 12万とかでも良いから、４LDKとか５LDK のマンションに住みた

い。 

⚫ 自然を活かした地域づくり。 
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⚫ 宅配サービス（おうちコープ的な）を山北町で運営したりして、家に居ても買い物に困らないな

ど。保育・教育にも他にはない特別なものを取り入れてみる（スポーツ強化や絵画教室や外部指

導を取り入れてみる）。 

⚫ とにかく老後の移動手段を考えるとずっと住み続けることに不安しかありません。御殿場線より

小田急、ＪＲ（学校や病院）、定額（高齢者は無料）で移動できる手段を何とか作っていただき

たいです。たくさんの自然を町民に有効活用できるように色々な体験教室等があると嬉しいと思

います。（木材で家具や雑貨、作る場所や道具の貸し出しなど）。 

⚫ 山北町に限らないですが、図書館や公園などの公共施設に力を入れている町は素敵だと思います。

また、子育て世帯の支援が充実しているのはほかの自治体も同じになってきているので、一人で

のんびり暮らしたい方にも住みやすいまちになると長く居続けられると感じます。休日に行きた

くなるような場所があると（やはり図書館、公園、カフェ）まち自体を愛せると思います。 

⚫ ＳＬを御殿場線本線を走らせるなど、観光資源の有効活用をし、まちに活気と魅力を増やすのは

どうですか。 

⚫ 店や病院を増やす。小田急線を繋げる。水道代を無料にする。 

⚫ 空家や駅前の商店街をリフォームするなり、新しい店を入れたりするのが良いと思う。 

⚫ 難しいかもしれませんが、以前のように山北始発東京方面、小田急線乗り入れの列車を増やす。

第２東名の丸山の建設事務所跡に、山北体験型住居（ドックラン付きのログハウス）を１～２棟

建てて、山北の環境の良さを体験する。BESSの家（１～２ＬＤＫ）の小型の家とドックラン付き

を２～３週間くらいのスパンで秦野市のようなレンタルをしてはどうでしょうか。食器、寝具付

きレンタル自転車、風呂はさくら湯などの条件もあって良いかと思います。 

⚫ 土地がないため、山北で家を建てたいが断念しているパターンが多い。整備された土地があると

良い。子育て支援が充実すると良いと思う（保育園無償化など）。 

⚫ 学童や保育・教育環境の拡充。企業誘致など雇用を創出。特産品を増やす。 

⚫ アウトドアを推す。 

⚫ 通学（高校）するのに小田急線の駅へ行きやすい乗り物が充実すると助かります。自分や家族が

車の運転ができなくなった時（高齢で）。移動手段の選択肢が複数あるといいと思います。医療

機関の充実。 

⚫ お買い物スポットを増やす。公園の充実（小さくても安全、気軽に遊べる場所を増やす）。 

⚫ 町で過ごしていると色々な方に声をかけていただき、住んでいて日が浅いと知ると「移住ですか」

と聞かれ色々質問されることが多いです。移住・定住の前に観光で来ていただき、良さを知って

いただくことが重要（先日の方も初めて来て住みたくなったとのこと）。キャンプや大型バイク、

ロードバイクでのツーリングが有名ですので、大型バイクや自転車を停められる休憩所の設置。

アウトドアショップ等の誘致などで人を集め魅力を伝える（宮ケ瀬は coen に管理を任せ色々な

イベントをやっています）。東名高速沿いの市町村への出向き移住や町の魅力発信（東名を利用

する方にとっては気やすく移住と言ってもハードルが低い）。 

⚫ 私たちのようにちょっぴり都会に疲れている人たちがリフレッシュできる場所として、自然とふ

れあえる場所の維持や美味しい食材が買える場所。アウトドアがしやすい場所、リモート環境や

シェアカーの拡充などが整備されると敷居が低くなるような気がします。 

⚫ 電車等の本数を増やす。 



10 

⚫ 小人数を逆手に取った教育（年齢関係なく、縦割りで過ごす時間。農業・林業・伝統踊り・太鼓

など選択制でより深く学ぶ時間。アクティブラーニング型の授業。オーガニックに近い給食（牛

乳は選択制に）。駅前商店街の活性化。住人の方に引っ越しや工事の助成をして店舗を貸し出し

てほしい。 

⚫ 難しいですね。私達はこの場所（立地・景色など）が気に入って、ただそれだけで転居を決めま

した。山北には素敵な場所や自然の恵がたくさんあるので、魅力を感じる方は多いと思います。

そういう面をアピールしたら良いのではと思います。 

⚫ やはり交通の便が重要に感じます。新松田まで出られればアクセスも良いのでそこまで足が充実

していれば選択肢に入りやすいのではと。新松田へのバス、終電の時間を延ばせる深夜バスは有

効では？と。松田→山北の最終が 23：57なので、24：15と 24：45の２往復など。 

⚫ 住民がコミュニケーションが生まれるカフェ併設型の図書館などがあると子育て世代の定住・移

住が増えると感じる。町営の森の中にある「自習室」などがあると話題性も生まれる。 

⚫ 通勤が難しい場所なので、欲を言えば電車の本数があるといいのでしょうけど。 

 

 

 

（９）幸福度 

問６ あなたのご家庭は、現在どの程度幸せですか。（○は点数に１つだけ） 

※「とても幸せ」を10点、「とても不幸」を０点として、ご記入ください。 

幸福度は「８点」～「10点」が21.2％となっている。 
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（10）未来の山北町のすがた 

問７ 未来の山北町がこんな町だったらいいなと思い描く姿をご自由にご記入ください。 

※実現可能性は問いません。 

 

 

⚫ 津波や地震災害を想定してやっぱり、東海道本線を御殿場線の方に戻ったらどんなになるか楽し

み。 

⚫ 子どもがもっと増えていつまでも子育て支援が充実する町であるといいなと思います。 

⚫ 人が増えて活気づいていたら良いと思います。 

⚫ 小田急の乗り入れ。バスの本数が多い。小学校がもう１つ増えてほしい。 

⚫ 人が増えてお店も増えて、山北に来てくれる人が住みたいと思うような活気あふれるまちになる

といいなと思います。 

⚫ 駅前商店の充実を希望します。 

⚫ どの世代の住民も山北だからできることができて、活気ある楽しい町だったら素敵です。行事が

たくさんあったり、交流しやすい環境だったりと。 

⚫ 今は９割が山らしいですが、神奈川で面積は３番目に大きいのを利用して発展させていったら人

口が増えるのではないか。子どももたくさんいて活気のある町。 

⚫ 道路が大きく開け、量販店が増えて町としてもっと発展してほしい。パン、ケーキ、雑貨屋さん

がたくさんある、散策をして楽しい町になってほしい。御殿場線が 15 分に１本来ると良い。 

⚫ 広くて機能性の高い優良な住宅に賃貸で住める。でも DIYやってもいいとか。ヨーロッパみたい

に賃貸でも壁に穴開けたり、イケアの家具を設置出来たり。今時 35～40 年ローンで一軒家を建

てるのも古い考え方だし、賃貸だと自由なさ過ぎて、住環境がどうも。もっと気軽に子どもを預

けたり、家事サービスを頼めれば女性の社会進出が進む。往診してくれる小児科医がいる町とか。

すばらしい。車が無いと不便だから、車の何かの補助があるとか。タクシーが激安とか。手作り

総菜やお弁当の移動販売など。町運営の食堂とかサブスク式で良いから食べられるところとか。 

⚫ 都会に近づくのではなく、山北町の良さは生かしたまま、家庭支援のサービスの向上があったら

嬉しいです。 

⚫ 商店街がにぎやかだと良い。人がたくさん行き来していると良い。 

⚫ 大きなショッピングモールが近くに１つだけでもできるといいな。高齢になっても笑ったり話し

たりしながら、安心して働ける場所があるといいな。子どもが大人になったとき、帰ってきたい

場所であってほしいな。あと帰りやすさ（便利）も大事。自然の中をオープンバスでドライブ。

山の中をゴンドラ（ロープウェイ？）も気持ちよさそう。山ビルいなくなってほしいな。山に遊

びに行きにくいな。トヤマから花火上がらないかな。鎌倉野菜みたいなカラフルな野菜、山北で

も売ってほしい。畑初心者の勉強会。各家庭に原木椎茸。高齢者町内移動無料。小学校から家具

づくり体験（木製品、スプーンや食器など）。コンサート、野外生演奏。聞きたい。森林カフェ

図書館（森のスタバ、ツタヤみたいな）海老名・箱根みたいな。丸山公園の貯水？建物が美しい

ので、中に入れるならカフェがあればな。乱雑に書いてすみません。 
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⚫ この町で暮らすことに満足している人が、自然と集うような場所があると良いと思います。お金

がかかりますが、きれいな建物で過ごしたいと思います。そんな場所があれば、休日は観光地に

もなるかも？テレワーカーにも良いと思います。 

⚫ 丹沢湖周辺エリアを活用して、飯能市のムーミンバレーパークのような集客施設の誘致（ＳＬと

の相乗効果で夢のある町へ） 

⚫ 駅周辺、商店街周辺の車の進入を禁止し安全な商店街をつくる。丹沢湖付近の街灯をなくし、星

の見えるスポットをつくる。自然を大切にする。 

⚫ 岸のお店だけでなく、駅前もシャッター街ではなく、お店も入って盛んになっているのと、電車

の本数も少しずつ増えて今以上に住みやすい町になっているとうれしいです。 

⚫ 駅前付近に古民家レストラン、ショッピング街をつくる。歩行者天国にする。人が少なく静かな

ところが良いですが、山北は富士山、御殿場へ行く人の通過点になっている感じがします。（例

えが悪いですが、長崎へ行くのに佐賀は通過）。観光資源が乏しいのが大きいと思います。ユー

シンブルーを見たくても、ユーシンの相変わらずの通行止め。インスタ映えするところ、またそ

のようなＳＮＳで発信してきたい場所が多くなると良いですね。無意味な自然破壊、環境変化は

しないでほしい。246 号の渋滞対策。 

⚫ 自然がたくさんある中で、子どもたちが逞しく育つ。子どもが多いと町に活気が出ると思うので。 

⚫ 自然豊かな町。 

⚫ どのような立場の人であれ、安心して暮らせる場。 

⚫ 町の良さ（自然、人間関係）を残しつつ、考え方や人間関係が風通しよく開放的。自然環境を残

しながら、各家庭にも太陽光発電、コンポストの導入など、環境に優しい設備の導入を促しエコ

な町として有名になる。 

⚫ 今の自然は残したまま、皆が来て楽しい町、魅力のある町、あまり開発はしてほしくない。山北

藤野線の早い復旧で道志へも行きやすくする事でキャンプなどのお客様がこちらへも流れるよ

うにする。御殿場にある虎屋工房のような外との一体感のある休憩所があり、バイクの方々は盗

難の心配せず自身のバイクを眺めながらお茶が飲め、きれいなトイレを使用できる。 

⚫ 山北の自然や良さを活かした都心部では体験できないものとふれあえる町のままであると良い

と思います。 

⚫ “伝統的なお祭りに参加してみたい、地域の人と関わりながら子育てしたい”というニーズは多

くは無くても確実にあるし、マンモス学校の教育に疲れている家庭も多いと聞くので、町の良さ

を上手くアピールして町を愛してくれる人たちで溢れていたら素敵と思います。山北町を出た若

者もまた帰ってきたい、子育てするなら山北でと思う人が増えてほしいし、そうなれると思いま

す。（伊勢原市や真鶴町も良い参考になるのでは）。住みたいけれど物件が無く、大井町、開成

町に引っ越しというような事例をいくつも聞きました。子育て世代は学校の近くに住みたい、遠

いのならスクールバスなど充実してほしい。不登校の子どもの居場所づくり。根府川の

「workcation House U」のように、古いものを活かす事例・外部企業を誘致すべきと感じます。 

⚫ 前述したように、個人店が少ないことはとても残念に感じます。食品や雑貨は日常において必需

品ですので、量販店ではなく、人と人とが触れ合う温かな拠点になるような場所、お店が多くあ

ると良いと思います。 
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⚫ 高齢の方も増えていきますので、乗り合いバス的な小さなものも含め足が充実したまちづくり。

ＩＴ企業は場所も選ばないので、企業誘致、町営のコワーキングスペースなどで山北に居ながら

働くことのできる環境づくり。 

⚫ いつか住みたい憧れの町、家族の思い出作りができる町のようなイメージが定着し、フリースク

ールなどの外部から定期的に人が訪れ、森林保全、活用に外貨が集まる町にしたい。移住者が増

えるよりも他県他市からファンが集まるまちづくりが良いと思う。 

⚫ どんどん人口が減少しているので、これ以上減らないようになればいいのですが。この静かな町

も気に入っているので。町の存続ができるぐらいには人がいたらいいですね。 

 


